

Correspondencia y valores

JUAN CEROTTI

Sarmiento 3239 - Bs. Aires

SUBSCRIPCIONES

Para la revista Trimestre \$ 1.20 - Año \$ 4.00 Para el exterior Año \$ 6.00

Exponer de la Anarquía

Aquí el surco, aquí la semilla aquí la espiga, aquí el derecho BOVIO

La Antorcha

SEMANARIO

CURSOS DE NACIONALISMO DE VILKENS

Compañeros... ¡Salud! Lecoín me ha pasado tu carta a la cual respondo:

No vale la pena de tomar en serio las marionetas bolcheviques; escriben al dictado de sus empresarios para así justificar el coedicio cotidiano.

Se trata de gentes que han hecho de la propaganda su medio de vivir al presente, y esperar la revolución para realizar sus arrebatos gubernamentales. Los eternos fracasados, los incapaces de hacerse plaza en el actual régimen, han encontrado una panacea en el bolchevismo; y con todo cinismo pretenden el monopolio revolucionario para servir sus intereses.

Cuanto al señor Alexandrowsky, "mouchard" de profesión, actualmente agente del servicio policiaco de la III Internacional a expensas de la cual vive burguesamente, habrá de oponerle el desmentido más absoluto. Cuando afirma sobre mí no es sino un burdo tejido de calumnias y pobres invenciones.

En efecto, con una estupidéz pasmosa, asegura que soy "un agente provocador del espionaje contrarrevolucionario francés". Y he aquí que desde mi regreso de Rusia he sido delegado dos veces por la "Confederación Nacional del Trabajo" de España, organismo revolucionario que sufre la más cruel represión.

Una de ellas para ir a Alemania y los otros países del Norte a fin de trabajar el boicot a los productos españoles; la otra en el mes de Julio último para representar dicho organismo en el congreso de Lille. Últimamente he tomado parte en calidad de delegado al congreso de la minoría sindicalista revolucionaria francesa; perteneciendo como miembro activo al sindicato revolucionario del ramo de la madera y a la Unión anarquista francesa; y sigo actuando al presente en la extrema izquierda del revolucionarismo francés.

Mientras el señor Alexandrowsky hace una vida de vagabundo a expensas del proletariado, yo estoy obligado a trabajar en un oficio penoso para subvenir mis necesidades. No es pues burlarse de sus lectores el escribir parecidas fantasías? Cuando aquí en Francia no hay nadie que dude de mi probidad revolucionaria, un mentecato cualquiera pretenderá contar "me histoire de brigitades". Dejemos al pobre diablo desarrollar sus planes maquiavélicos (!!) por medio de una serie de falsas imputaciones.

Sin embargo no terminaré sin advertirte que el susodicho Alexandrowsky habitaba en Moscú, con su familia, en el Gran Hotel de los delegados, dándose una vida que envidiarían muchos grandes burgueses, mientras que el pueblo moría de hambre y las fábricas estaban paralizadas por falta de obreros especializados. Pero el triste sujeto para gozar de tales ventajas no vacilaba en desempeñar las más tristes misiones y entre ellas la de confidente de la Policía. (Tele-ka) Abundando de la confianza que le habíamos concedido creyéndolo un compañero, ha cometido la villanía de utilizar las críticas que nosotros hacíamos del giro dado a la Revolución por los bolcheviques, para denunciarlos, aliado a un tal Gracia, otro granuja de su especie.

A consecuencia de esta denuncia he pasado 40 días en prisión, salvando mi vida por milagro. Juzga, pues, sino es denigrante el ocuparse de parecidas reptiles.

Cuanto yo he escrito sobre Rusia ha sido confirmado y ampliado por los siguientes delegados al congreso de la Internacional Sindical: Pestaña y Leval, de la Confederación Nacional del Trabajo; Labonne, Sirole y Le moine de los C. S. R. franceses; Souche, dirigente alemán, y en fin por cuantos obreros revolucionarios han visitado la Rusia desde hace dos años. (1) El compañero Pestaña, jefe de la Confederación Española, un poco más probo y conocido que Alexandrowsky, escribe en el número 16 de "Nueva Senda", semanario anarquista de Madrid, "una carta en la que afirma categóricamente que cuando se manifestó Vilken es absolutamente verdad y todas las acusaciones y calumnias que se le han hecho son injustas y falsas".

Al mismo tiempo el periódico subvencionado por los bolcheviques "La Vie Ouvrière" de París ha reconocido públicamente que todas cuantas acusaciones se me habían hecho eran falsas y que yo merecía la confianza de los revolucionarios.

A qué perder el tiempo ocupándose de las inepticias de un Alexandrowsky?

Salud a los camaradas que espero visitar algún día y te recibiré un apretón de manos bien cordial de

Vilken.

París, Noviembre de 1921.

Resultados del Congreso de Unidad

La U. S. A. será la F. O. R. A. del IX

Carácter de los elementos que la integrarán

La posición de los autónomos

Las asociaciones amarillas — patronales, católicas, etc., — carecerán siempre de valor. Sólo pueden existir algún tiempo circunstancialmente, no porque cuenten con un partido o una opinión entre los elementos obreros, sino porque pone algún poder en sus manos el gobierno, monopolizando en su favor el acceso a algunos trabajos, después de perseguir y proscribir a las asociaciones obreras. Como el trabajador necesita de estos trabajos para vivir — así son los suyos habituales, fuera de los cuales le fuera difícil encontrar una ocupación — se ve obligado a acudir a ellas, cuando dirigiendo la mirada a todos lados, sólo ve persecución y proscripción; pero no lo hace convenientemente, sino que se empuja a ello por una situación de fuerza, de reacción y de terror. En cuanto a los rebeldes, los que no han podido ponerse en salvo, han sido encarecidos, y para ponerse en guardia contra ellos, una verdadera organización de espionaje se creó por las asociaciones amarillas, comúnmente por cargo de antiguos confidentes o policías. Son centros de indicación o delación.

Estas asociaciones no son asociaciones obreras, sino simplemente agrupaciones de patronos, frailes, ex oficiales, doctores, etc., que se ponen bajo la idealización del patriotismo, la religión, etc., representando con ello el partido de los profesionales de patriotismo, el partido de la iglesia, etc., y teniendo por objeto denunciar, es decir declarar rotos todos los compromisos de los patronos con la organización obrera, haciendo conducir presos, o persiguiendo como a seres dañinos o criminales, a todos los representantes de ésta. Esto tiene valor durante un cierto tiempo en el movimiento patronal — es nada más que un desarrollo de éste, bajo máscaras o enseñanzas diversas — carece de valor en el movimiento obrero.

La mayoría absoluta de las asociaciones obreras, un independencia de la iglesia, del patriotismo burgués de los ex oficiales, los doctores, etc., se orientan teóricamente, es decir, en sus ideas y en su espíritu, a ser verdaderas asociaciones obreras, a entrar en la lucha del movimiento obrero general contra el patronato y la burguesía. Ellas denuncian a su vez el patriotismo y la religión, como cosas destinadas a sostener la explotación del hombre sobre el hombre, y la opresión del hombre sobre el hombre; cosas todas que recaen principalmente sobre los elementos obreros. Para nosotros, cualquiera que sea el grado de su independencia, es un deber de toda naturaleza, que las explotadas y de todos modos, según partan de uno de estos tres orígenes: del socialismo, de tendencias políticas; del sindicalismo, de tendencias anarquistas; de tendencias exclusivamente económicas, de tendencias a la anarquía, de tendencias a la libertad y revolucionaria. Lo que decimos, muestra gran diversidad en las asociaciones obreras de todos los países.

En casi todos los países las organizaciones revolucionarias están en minoría. Las más grandes organizaciones son reformistas, o practican un sindicalismo no revolucionario.

escrita he sido nuevamente delegado al congreso obrero en el mes de diciembre. Mi intervención sindicalista ha tenido la virtud de aniquilar a Rosmar, delegado de Moscú y obtener una descalificación de las técnicas moscovitas.

Nota de LA ANTORCHA. — Actualmente Vilken ha sido deportado de Francia.

(1) Alexandro Berkman, Emma Goldman, y Selapiro, recientemente salidos de Rusia, hacen las mismas afirmaciones.

No hay hoy angustias como las del servidor, ni prisas como las que éste tiene en este momento. El mundo actual puede compararse a otra piedra que se caía, como la que existía en el Tánis, de la cual se decía que centenares y juntas no habían podido arrancarla ni sitio, y que rompe todas las botellas que le pongan — éstos serían los revolucionarios — al gravitar sobre ellos su peso y sobre otros cascos de vidrio de botellas también despachurradas... Pequeño como la movieda también se cayó, fué al suelo por el flanco de la si-

Todos los revolucionarios del mundo, o bien reciben la muerte, o deben salir proezas para escapar de la persecución, no sienten las angustias ni las prisas de los conservadores, que no obstante están con todo en la mano, y más aún — dominador — puede tener — y es de éstos temen por sus posiciones en el futuro, como debió temer la movieda, cuando al suelo por el flanco. Temen la idea nueva, y la idea nueva está hecha siempre para la juventud, y así es como temen a la generación nueva.

Esos tallitos jóvenes que van a la vida, a las corrientes verdaderamente centrales de ésta, sin costarles al parecer más esfuerzo que el de echarse a cantar, dan que cascarse las viejas cabezas, presurarse y correr sin aliento, buscando las guardias, los diques o las vallas que los recojan o los remansan. De esto, que marcha siempre, por la misión de la juventud es marchar por donde se manifiesta la vida nueva, por donde ella derrama sus afirmaciones y sus creaciones, ellos quedan cada vez más atrás, reducidos a un estrecho círculo de hombres desplazados, tan esparcidos y soporíferos, que ante ellos se halla alegre la risa de la juventud. En realidad, están atrasados para las ideas de los jóvenes, que abrevan en la juventud más nueva de la vida, en las últimas ideas, en las últimas creaciones, que están entre los que cascotean o arrojan piedras a los viejos techados. Ante tales jóvenes, frente a la grave-

dad magistral de los que se presentan ceñidos en sus ideas y sus hábitos, como una pipa celleda, es decir rodeada por sus arcos de hierro, hay otros hombres más en el extenso mundo, hombres cubiertos con su propia sangre, con los pechos abiertos por los soldados, hombres que hablan un lenguaje nuevo, y que caen — aquí, allí, no en una sola parte, sino en mil partes a la vez — con la cara vuelta al sol. La mayor vida, aquella que tiene las oleadas más poderosas, que junta los ideales con la voluntad de defenderlos, como hombre, como joven, está aquí... En la parte realmente más viva de la humanidad, un ácido que quema los uniformes y los títulos, y a los mismos digestos en que ellos están escritos. ¿Concebís la angustia y la prisas de los conservadores? Ellos tienen que correr y corren. Ya es el episcopado — buena palabra para que explote una gran risa de los jóvenes — ya es la Liga Patriótica intentando un curso de nacionalismo; ya son otros, y hasta la vieja prensa corre.

Pero ¡por favor!, que se vigile que sea todo circunscripto; para defensa, y para que no hubiera más que hombres circunscriptos, un zar de Rusia prohibió mucho tiempo la geografía.

¿Qué es, pues, de qué se trata? De castrar en los cactus jóvenes el candelero, como hacen los "pulqueros" con la planta del maguay; de arrancar de esta manera la savia que habéis de subir para formar el cascabelo de la flor, y tener hombres para la burguesía, la reacción. ¿Hombres circunscriptos, hombres cuya cabeza moldeada con tacos de madera, representen un tipo que se está despidiendo y se va de la humanidad! Pero todo tiene su castigo, no puede hacerse nada impunemente. Con hombres circunscriptos, que se arroñen en las iglesias o griten ¡viva la patria!, no se podrá resistir al símbolo de las ideas nuevas. Darán barro "como un cadáver": simple barro o argamasa para el tacho; darán tontos que ignorarán la hora en que viven, que se harán vivir cien años atrás...

La solidaridad

Nuestro paso para comprender de la más ilustrada manera nuestra cuestión — lo mismo con el patrón que nos explota, como con el gobierno que nos oprime — es comprenderla como la cuestión de todos los que se encuentran en el mismo caso que nosotros. No hay así una cuestión personal; hay una cuestión social, que es nuestra cuestión, y es la cuestión de todos los otros también. Comprenderla es comprender que no estamos solos, que nos debemos considerar solos, que nuestra lucha debe ser de todos reunidos, concentrando en un punto dado — por aquel, por nosotros, por los otros — la acción de la solidaridad.

No puede luchar un individuo solo, por ejemplo contra un patrón, con un gobierno, porque estos concentran en su favor enormes fuerzas sociales, que aplastarían de antemano a un individuo solo. Por la solidaridad ya su lucha es más igual. Ya nadie duda, por ejemplo un patrón, que un obrero que pertenece a una fuerte organización, concentra en él tales fuerzas sociales o solidarias que empiezan a jugar aún destruyendo del mismo patrón, por su riqueza y el favor del orden social que le protege o le hacen poderoso.

Exclusivamente no hay hombres poderosos, ni burgueses que puedan extraer millones, ni gobernantes que hagan respetar su voluntad, ni militares que den batallas, etc., sino por las fuerzas sociales que concentran, o que están a su servicio. Personalmente, como hombres, tal vez no valdramos nada; no podrían extraer a un hombre una centena de pesos, gobernar a su familia, pelear con un cuarto de docena de hombres, no muy acostumbrados a pelear; lo que

los hace grandes y poderosos son las fuerzas sociales, es decir la fuerza de los otros, de las cuales ellos pueden disponer para sus voluntades. Es igual para nosotros; débiles si vamos a agrupar nosotros mismos, una fuerza social. Poder, dinero, mando y todo lo demás, todo desapareciera si el individuo estuviera solo; nada de esto valdría, si cada uno de estos cosas no representara una fuerza social que ellas ponen en movimiento: el del dinero para que le sea servido todo lo que desea, el del poder para que los traigan los individuos presos o se les haga ejecutar lo que desea, el del mando para que los hombres avancen o se hagan pechillar a sus órdenes.

Y si bien hemos de comprender lo pernicioso que es que estas fuerzas sociales estén a la disposición de un burgués, un obrero, o un matabich con la piel de los otros, no hemos de dejar de comprender el valor que tienen las fuerzas sociales, frente a las del individuo — solo, para cualquier construcción y para la misma batalla social. Reivindicando estas para la libre federación de agrupaciones libres, tendremos todas esas fuerzas sociales para construir pródicamente una sociedad de libertad, con tantas o más obras que hoy, como resulta de la concentración de esas fuerzas en esclavitud; es decir de las concentraciones de asalariados; de gobernados y de soldados, sometidos al código militar o disciplinados.

Las fuerzas sociales tienen algo más que todas las fuerzas individuales; asistidamente, y es la capacidad para aquellas obras que superan a la capacidad individual. El ejemplo del obelisco de Luxor, mencionado por Proudhon, que fué levantado por diez hombres en una hora, mientras un hombre no lo habría levantado en diez horas ni nunca, muestra esta capacidad de la fuerza social.

Administración

DE LA ANTORCHA

Entradas

Entradas	\$ 372.
Entradas cobradas	" 20.
Entradas	" 131.
Entradas	" 17.
Entradas	" 10.
Entradas	" 3.
Total	\$ 554.

Salidas

Núm. 32	\$ 150.
Núm. 32	" 16.
Correspondencia	" 2.
Y Adm.	" 49.
Total	\$ 217.

RESUMEN

Total	\$ 554.
Total	" 217.
Total	\$ 347.

iones, ejemplares y todo

ro semanario, los compa

y Belgrano pueden dir

3139.

en realidad sus motivos y medios son bien diversos. Por lo tanto es necesario combatir el desarrollo y la influencia de los partidos políticos sobre la masa trabajadora.

Los anarquistas y el sindicalismo. Considerando que los anarquistas españoles fueron los que inspiraron y fundaron la Confederación Nacional de Trabajo, eroe la Conferencia que todos los anarquistas deben pertenecer a esa organización, para mantener allí el verdadero espíritu del sindicalismo revolucionario. Además no debemos olvidar nunca que el sindicato no es solamente la simple asociación de hombres, que tienen que defenderse diariamente de los ataques de los industriales y capitalistas, sino que también tiene la misión de convertirse en la base valedora de toda la vida económica.

El estudio de una lengua universal: La Conferencia recomienda a los camaradas el estudio de una lengua universal como el espartero con el objeto de facilitar las relaciones internacionales.

Con saludos fraternales: El Grupo Unico de Anarquistas y todos los anarquistas de Madrid.

Informe del movimiento anarquista en Holanda: A pesar de que el anarquismo en Holanda tiene una buena base en las viejas tradiciones del movimiento anarquista no es fuerte allí. El anarquismo y el antimilitarismo cuentan con una especie de simpatía instintiva entre la clase trabajadora, porque tenemos viejas tendencias y aspiraciones libertarias e individualistas. siendo por esa razón la influencia de las ideas anarquistas y antimilitaristas en Holanda medianamente grande. El antimilitarismo tiene entre nosotros cierto carácter nacional, pero el movimiento anarquista propiamente dicho es más débil, por ejemplo, que la tendencia marxista comunista, a pesar que esta tiene como base en las tradiciones y anhelos del pueblo. Culpable de esa situación es la influencia mágica de la revolución rusa y las desavenencias entre los anarquistas. La mayoría anarquista de Holanda no pertenece a ninguna organización importante, están unidos en pequeños grupos locales y el miedo al centralismo no convirtió para ellos en una idea descabellada. Toda organización grande es para ellos centralización, toda división del trabajo administrativo, burocratismo. Se comprende que se trata de una falsa apreciación del federalismo, puesto que el federalismo se basa en el principio de organización de una organización que no despoja a los diversos grupos su libertad y su autonomía y la individualidad de sus miembros. Muchos de estos anarquistas son enemigos de la organización, ni pertenecen por principio a ninguna simpatía. Además existen los individualistas, los adeptos de Stirner, pero están poco representados en Holanda. En Amsterdam tienen una pequeña pero animada agrupación y se caracterizan que los marxistas es sus ataques a los anarquistas se refieren casi siempre a esa agrupación. Un contraste directo a esa tendencia es la "Federación Nacional de los Social-Anarquistas" que se encuentran en el límite del comunismo libertario y autoritario. El órgano de esa corporación es "Tukomst". Se llama anarquista e histórico y pertenece también a los anarquistas. Sus miembros son partidarios de la dictadura del proletariado. Entienden bajo esta expresión la dictadura de clase, como lo entienden una fracción del partido Comunista Obrero de Alemania y no una dictadura de partido como la interpretan los bolcheviques en Rusia. Esta federación unió a varios grupos locales. Su grupo en La Haya ocupa una distinta posición, casi todos sus miembros han pertenecido a los comunistas de la izquierda, que fueron expulsados o salieron solos del partido comunista. Combates a todos los sindicatos como también a los sindicalistas y propagar la organización por fábrica. Esa agrupación realiza una severa campaña contra los partidos políticos y contra todos los jefes. Predica el levantamiento de los proletarios arrapados y sostiene que el terror jugará un rol importante en la revolución vendedora. Es menester observar también que en Holanda existió un grupo de socialistas libertarios, que ha unos años se fusionó con un partido político. Ese partido ("Partido Socialista") unió principalmente en el movimiento sindicalista y su aparición ocurrió de esta manera: Durante la guerra cuando el Partido Comunista realizó una gran propaganda entre los miembros de las organizaciones sindicalistas y cuando el gobierno aprobó una ley con la que obligaba a votar a todo ciudadano holandés, entonces varios miembros dirigentes del movimiento sindicalista, resolvieron fundar un partido propio de socialistas libertarios, con objeto de que no se pierdan los votos de los descontentos. Se comprende que el mencionado partido ya no tiene ninguna relación con los anarquistas. Tocaremos ahora a los anarquistas comunistas propiamente dicho que son contrarios a toda dictadura y a toda participación parlamentaria. Hay dos tendencias: la joven y la vieja. El representante de la tendencia vieja fué Domela Nieuwenhuis, y también estaba bastante influenciado por Multatuli. Esa tendencia no era anti-religiosa sino anti-religiosa. Está en parte adherida a la alianza "Acción Social Anarquista" y posee dos periódicos, "Der Freie Socialist" y "Der Arbeider". Las dos hojas tie-

nen un solo punto de vista, pero el carácter de cada una es muy diverso y quizá se podría explicar por diferencia entre ciudad y pueblo. "Der Arbeider", el órgano de las proletarias, está escrito más sencillamente y con mayor naturalidad. Las dos hojas son declaradamente anti-marxistas y anti-bolcheviques. "Der Freie Socialist" publica a menudo artículos en los que defiende concepciones idénticas a las de los individualistas y que combaten a toda organización como conservadorismo. La tendencia más joven se adhirió a la "Liga de anarco-comunistas religiosos", que publica el periódico mensual "Der Freie Kommunist". Esta asociación nació de la antigua "Liga de cristianos socialistas" y muchos miembros del viejo "Freien Menschen Bund". La susodicha liga tenía arraigadas tendencias tolstoyanas, pero la primera se diferencia de Tolstoy por que considera superior el progreso técnico; las ideas de sus miembros son también más históricas y no tan absolutas como las de Tolstoy. La nueva liga se diferencia también de la anterior de los Socialistas cristianos, porque no ve sólo en el cristianismo libre, sino en la influencia de todos los sentimientos religiosos, un elemento para la nueva cultura común. Las teorías sociales de la liga están muy influenciadas por las ideas de Kropotkin. La liga de los anarco-comunistas religiosos se diferencia de los grupos que se llaman "Der Freie Socialist" y "Der Arbeider" por cuanto se apoyan más en las concepciones históricas y económicas de Carlos Marx. La liga es más bien una corporación ética y religiosa siempre la relación mutua entre la emancipación espiritual y la económica y por lo tanto no ve ningún factor revolucionario en el terror. Apoya todas las aspiraciones independientes del proletariado, como, por ejemplo, las organizaciones cooperativas, el revolucionarismo de los sindicatos, la negociación de la juventud a la conscripción, etc. Con el objeto de terminar con todas las desavenencias entre los anarquistas, unos camaradas tomaron la iniciativa de convocar un congreso de las tendencias anti-dictatoriales y contra la retención parlamentaria. El congreso, que fué convocado para crear una estrecha colaboración entre las agrupaciones, se celebró en Octubre de 1921, pero tuvo muy poco éxito. De los 175 delegados, 150 han tenido la voluntad honrosa de llegar a un acuerdo, pero cuando o cinco oradores de la oposición, tomaban siempre la palabra y obstruccionaban toda discusión bien encaminada. Era contrario de toda organización y acentuaban solamente las partes puramente negativas del anarquismo; también resultó malo que los partidarios de la dictadura y del parlamentarismo concuerden. No obstante no resultó del todo en vano el congreso. La gran mayoría de los delegados estaban por la celebración de un nuevo congreso y se nombró un comité con ese objeto. Hacen ya muchos años que existe una estrecha relación entre el movimiento anarquista y el antimilitarista en Holanda. El antimilitarismo es un campo común para todas las tendencias anarquistas, joven y vieja, religiosa y atea. La mayoría de los "Dinst verweigerer" (los que se niegan a hacer el servicio militar) durante la guerra, nos 600, eran todos anarquistas y social-cristianos.

Lo concerniente al movimiento sindical en Holanda, respecto a la actitud anarquista, como se comprende, es muy distinta a la de los socialistas marxistas. Se contaba el primero de Enero de 1921 con 217.748 obreros pertenecientes a la V. V. V. (Liga obrera social-democrática) y 51.057 a la N. A. S. (los sindicalistas). Además existen organismos neutrales, católicos y protestantes. Así es que el 10 por ciento de los obreros organizados pertenecen a los sindicalistas. Es imposible seguir aquí de cerca la evolución del sindicalismo holandés. Recordaremos solamente dos acontecimientos: 1) En ciertas circunstancias, la N. A. S. se acomodó a la situación momentánea, como por ejemplo con el apoyo del Estado a los trabajadores desocupados, por lo que se levantó la oposición de parte de los elementos de la izquierda. Algunos están ahora contra toda la organización gremial y defienden la organización por fábrica, otros quieren revolucionar el movimiento sindicalista en sus ideas y en sus formas organizadoras, para que pueda ser nuevamente una organización económica de lucha por el socialismo libertario. 2) Según los acuerdos de Moscú, los comunistas empezaron a fundar las famosas "secciones" en los sindicatos. Todavía antes de que esos intentos dieran resultado en las organizaciones mismas, dividieron en dos fracciones la "Liga socialista revolucionaria femenina". Los elementos anarquistas se unieron en una organización y los comunistas en otra, la que no hace mucho por orden de Moscú se disolvió. Desde Julio de 1920 hay una lucha fuerte en el movimiento sindicalista entre los que quieren adherir a la I. S. R. y los que defienden la autonomía completa y la prescindencia de toda tutela política. Es difícil decir si el significado positivo de esa lucha por la táctica revolucionaria, fué mayor que los efectos negativos, que fraccionó internamente el movimiento, aminorando de esa manera su potencia. Hoy, después de 18 meses, se puede decir tranquilamente que la táctica de fundar "secciones" no ha tenido el éxito que sus defensores se imaginaron.

Provocó una fuerte oposición por parte de los anarquistas, que defendían la autonomía del movimiento sindicalista. Concluyendo, queremos agregar que en el verano de 1919 se constituyó en Holanda un comité para la revisión de las interpretaciones referentes a crímenes y castigos, a la que también pertenecen tres tendencias anarquistas y algunas comunistas. El susodicho comité tiene la misión de mostrar la criminología como un acontecimiento de las masas relacionado con las condiciones económicas y culturales, como también el hecho que la oposición humana natural contra las acciones verdaderamente antisociales es siempre más fuerte y se halla sobre un nivel más alto, que el medio espantoso de la llamada "justicia jurídica". Quizá sea posible, debido a que nos ocupamos públicamente con tales problemas culturales, también entrar la educación y la enseñanza por organizaciones especiales, que se desarrollen poco a poco concepciones más libres y más humanas, porque sabemos que nada se efectúa por sí solo. Debemos impulsar la lucha por las nuevas exigencias. Diciembre de 1921.

La Comisión pro Congreso Regional Anarquista de la Argentina, envió un informe (1) Con esto terminó la labor del congreso. Aparte de las sesiones ordinarias se celebraron tres sesiones extraordinarias en las que los compañeros Voiti y Gaitzman desarrollaron su modo de interpretar la actual situación rusa y sus experiencias personales. Esa discusión es sumamente interesante y próximamente será publicada en un informe especial. Finalmente tomé la palabra el compañero Rudolf Rocker. — Camaradas: hemos concluido nuestras deliberaciones, ahora debe comenzar la obra práctica en cada país, en el sentido de nuestras resoluciones. Las condiciones bajo las que fué celebrado nuestro congreso han tenido lamentablemente una influencia poderosa sobre su configuración. Muchos de nuestros mejores compañeros no estaban con nosotros, debido a esas circunstancias. No obstante no resultó en vano el congreso. Fué el primer intento después de la guerra para crear nuevas relaciones internacionales entre los anarquistas de los diversos países. En este sentido el congreso resultó un triunfo, que dará buenos frutos a nuestro movimiento. Nuestras deliberaciones nos demostraron que existe cierta concordancia entre nosotros con respecto a todas las cuestiones importantes, especialmente respecto a la llamada dictadura del proletariado. Esta última, y esperamos que sea la última, forma de fraude ha tenido una influencia mágica sobre todo el movimiento revolucionario, y varía de nuestros propios compañeros no han podido resistir a esa influencia. Nunca, hasta la fecha, el socialismo libertario tenía tales perspectivas como ahora, nunca antes, hoy, venimos hoy en todos los terrenos las consecuencias horribles del principio de autoridad, que siempre fué el primer enemigo de la evolución social y la eterna negación de la libertad humana. Por eso nuestra actividad tiene una importancia histórica mayor que nunca, porque la cuestión Poder o Libertad ha de resolverse y de esa solución quedará como resultado nuestro próximo porvenir. No olvidemos que la libertad no vendrá de motu proprio, sino cuando los hombres tengan la seria voluntad de conquistarla. Pero será nuestra misión desarrollar esa voluntad y los instintos creadores del pueblo. Demostremos que sentimos en nosotros la fuerza y el noble idealismo de cumplir nuestro propósito.

Los delegados se reunieron de sus asientos y bajo la entusiasta estimulación de la "Internacional" en diez diversos idiomas, se clausuró el Congreso. (1) Esta información de la Argentina ha sido publicada ya en el número 14 de LA ANTORCHA.

COMITE PRO "LA ANTORCHA" DE AVELLANEDA Por ejemplares, suscripciones, entradas a funciones a beneficio del semanario, como también para la adquisición de los libros y folletos que se hallen en venta en esta administración, los compañeros de Avellaneda deben dirigirse a la dirección de ese Comité: Baudrix N° 511.

Al mismo tiempo hacemos constar, para cortar malévolas insinuaciones, que los camaradas componentes de ese Comité cumplen como buenos con esta Administración, a punto que si su actividad fuera imitada por muchos LA ANTORCHA prosperaría sensiblemente.

NOTAS SOLIDARIDAD

El "Comité pro ayuda a los anarquistas de Rusia", constituido al objeto de hacer efectiva la solidaridad reclamada por nuestros camaradas presos en las cárceles de Rusia — por intermedio de Alejandro Berkman, Emma Goldman y Shapiro — ha puesto en circulación listas de suscripción, y esgrime que los compañeros, agrupaciones y sindicatos sue no las hayan recibido, las soliciten y se interesen por su éxito al objeto de que cuanto antes se pueda hacer llegar la primera remesa a la Sociedad de Ayuda, con sede en Estocolmo.

También serán puestos en circulación manifiestos alusivos a la obra que se proyecta llevar a cabo. Damos a continuación las cantidades que hemos recibido de las agrupaciones para los gastos que demande la obra del Comité. Las que no lo hayan hecho aún, deben apresurarse a hacerlo: Agrupación Empleados de Comercio, pesos 10; A. C. L. de Ebanistas, pesos 10; Agrupación A. Sindical de Mozos, pesos 9; "El Porvenir", pesos 7.50; Agrup. A. Panaderos, pesos 20; Agrup. A. y Peces de Cocina, pesos 5; "Ideas", pesos 5; "Humanidad Nueva", pesos 5. Para la suscripción se ha recibido lo siguiente: Schumann, (recolectado en una comida de despedida a un camarada), pesos 35.—El Comité. Secretaría: Saipacha 74.

Sugerencias Por PEDRO MAINO Este opúsculo, del cual han podido formarse idea los compañeros por las transcripciones que hemos hecho de él en número anterior, se halla en venta en nuestra administración al precio de 30 centavos, y será enviado, libre de franquicia, a quien lo solicite por carta, incluyendo su importe.

C. AMANTES DE LA ED. POPULAR de Bahía Blanca Organizada por este Centro se realizará el sábado 10 de Abril, a la noche, una función y conferencia a beneficio del Comité pro presos local de LA ANTORCHA y del Centro Organizador. Se jugará en escena la comedia dramática en 3 actos: "En familia" de Florencio Sánchez. La conferencia estará a cargo del compañero Alberto Bianchi.

CENTRO DE E. SOCIALES de La Violeta Un núcleo de compañeros, en la reunión verificada el 12 de Marzo, hemos resultado reorganizar el centro, cuyo nombre nos sirvió epígrafe, a fin de redoblar nuestros esfuerzos en la propaganda del comunismo anárquico. Con tal objeto solicitamos a los centros y agrupaciones afines que eliten folletos de propaganda nos manden un ejemplar o entablen relaciones con nosotros, a fin de hacer los correspondientes pedidos. Por el centro: Eidel-Parracia.

Por los presos anarquistas en Rusia y por el "Comité Pró-presos" INTERESANTE EXCURSION POR EL RÍO PARANÁ, A BORDO DE LOS VAPORES "LA PINTA", "JUAN Fco. CAMPOS" Y OTROS El Domingo 26 de Marzo de 1922

PARTIENDO PUNTUALMENTE A LAS 9 DE LA MAÑANA DEL CANAL SAN FERNANDO FRENTE AL N° 300. DE LA CALLE COLÓN. PRECIO DEL PASAJE \$ 3.00

Horario de Trenes TREN A VAPOR: De Retiro salen trenes a las 6.20 y 6.40 y 6.55. De Colegiales salen a las 6.51, 6.51 y 7.05. De Belgrano salen a las 6.34, 6.54 y 7.08. Hay que bajarse en la estación Canal San Fernando. TREN ELECTRICO: De Retiro salen trenes a las 6.15, 6.53, 6.48 y 7.15. De Belgrano salen trenes a las 6.25, 6.36, 6.58 y 7.25. Hay que bajarse en la estación San Fernando, y tomar allí el omnibus que deja frente al embarcadero. Pedimos a los compañeros pongan atención en este horario, pues los barcos solo aguardarán un cuarto de hora después de las 8.

"NUEVA SENDA" de Madrid Los compañeros que deseen suscribir ejemplares de este semanario lista libertario, pueden dirigirse al M. Mari, calle Baudrix 511, Avellaneda. El ejemplar pesó 0.10, suscripción anual pesos 0.50.

Notas Administrativas RECIBIMOS

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Bibl. P. de Parque Patricios, E. P. ciudad, Agr. C. L. de O. Eb., Agr. "Humanidad Nueva", M. A. ciudad, N. N. ciudad, Comité pro LA ANTORCHA, J. T. Corrientes, J. B. C. Sansinena, J. E. C. Graf Pico, J. M. La Violeta, J. A. Santa Fe, A. G. Rafaela, J. G. G. R. de la Frontera, C. de E. S., D. M. Mar del Plata, J. P. La Plata, J. P. Zarate, J. L. Zarate, C. G. Wheelwright.

BALANCE DE "LA ANTORCHA" Entradas: Superavitis anterior, Suscripciones cobradas, Pagos de paqueteros, Donaciones. Salidas: Impresión del N° 33, Franqueo del mismo, Expedición, Gastos de Red. y Administración.

Resumen Entradas: \$ 495. Salidas: \$ 210. Total: \$ 285.

LENAS ara el proletariado no hay más que una sola clase de conducta en la vida: la clase de sacrificio. El año pasado, la jornada de trabajo, la disminución de salarios, la huelga forzosa de miles de ellos por desocupación, todo esto y mucha más, debe ser aceptado como un deber por ellos. Si revienta, si cada día debe achicarse el cinturón alrededor de su familia; si su familia y sus hijos son echados del obrador; si, como los perros sin dueño, reducidos a vagar sin techo cubiertos de llagas o de más, esto es lamentable — ¡cómo todo está en paz y en regla! Los proletarios acepten el deber de decir, la ley de la sociedad humana a perecer. No es ley que se agudice lo embuchado. Se conserve intactamente, o se mandando al diablo a sus hijos, así que deje de embuchar espíritu amasado o reumido, agitado. Y ¡qué cosa mejor si el día que ha levantado un base otro tiempo, es decir, reducir un último a sus trabajadores, cuando luego que los precios de un salto a las nubes! Es un deber que le pertenece y sólo él se lo puede hacer. El proletario tiene paradas, pero en las buenas no buenas son del burgués. Que que, para todos igual, cuando se da la distinta condición de unos vengas lenas y sus otros; sino que para uno son las que para los otros las vacías. Que nuevo y enteramente absurdo unos trabajadores se presentando: "Hemos trabajado como una no pudiera valer más que lo tanto no hemos pasado na

asta la muerte, irreductible en el revolucionario, así somos. Pueden los más de las originalidades entusiásticas del "sobismo", reír e esperar; nosotros somos revolucionarios en el tumulto; auguramos el motín de la revuelta como preludio de la revolución; "nos" remolinos: "la" "nación que todo lo arrastra y es más; orgullosos estamos de nos arrebatados; como un blásio blando por el mundo la aljaba de unos flechas, que silban, cuando nos anuncio de vida nueva.

Hay quienes se avergüenzan de ser "soñadores"; quienes tienen que crean Quijotes... Nosotros no; a gloria tenemos el ser; nos ufanamos de sernos "entusiastas del ideal nuevo"; nos da el grado sensata apunte hacia el del dicho y diga: "son locos". De dónde han salido esos que transforman la vida, toda la vida, para recoger frutos nuevos sin quejas ramal! No lo sabemos nosotros, y tampoco escuchamos a los de cordura, que ponen frío en los débiles. Son muertos que se atañen de epilepsia a los bordes de sus vidas, poniendo una palada de tierra encima que el soplo se convierte en que la grande encima sea de la débil hoja, para que por el que tupido ponga la luz radiante de los oros; es preciso que la hoja y que los otros de las plantas, prefieren el espacio con arroyo necesario es que la raja ahonda en el surco, para que la semilla de las duras bellotas. Segadores de brazos y de ánimas incansables, que pueden limpiar el campo de todo por las malas plantas.